
家庭数                                                                              令和５年７月吉日 

                                                                                    大穴小学校 PTA 

                                                                                    会  長 

ＰＴＡ活動アンケート結果報告 
※(多数)…同様の回答多数 

本部について 

【１】学校ホームページには、PTAからのお便りなどが掲載されています。いつも読んでいますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【２】 PTA からのご連絡やお便り、アンケートなどをメールや WEB に移行しています。ご意見・ご感想を

お聞かせください。 

 

・良いと思います。(多数) 

・お互いの手間は省けるが、後回しにして忘れてしまう。(多数) 

・手紙は子供が持って帰ってこない事もあるので、メールやWEBはとてもいいと思います。(多数) 

・紙の消費量が減って良いと思います。(多数) 

・Webだと楽です。出先でもスマホから確認中できる。(多数) 

・見やすい時と見にくい時がある。 

・今の時代、ペーパーレス化が進んで印刷などのコストを減らすのは良いと思います。紙だとかさばるし読み返す時など

にはWeb上の方がすぐに見つけられると思います。紙で配られても結局自分で写真に撮ってケータイに保存したりする

ので、ホームページに掲載してあるなら紙はいらないと思います。資源削減や印刷、配布にかかるコストの軽減にもなる

と思います。 

・助かっています。 

・アンケートは隙間時間に出来るので良い。 

・時代に合わせて移行するのは良いことだと思います。 

・いつでも見られると思い、後回しになり数多くのメールに埋没してしまい、結局、細かく読まなくなった。 

・どんどん電子化して欲しい。 

・Wi-Fiが繋がっている環境で見ようと、後回しにしてしまします。たまに忘れてしまいます。すみません。 

・いつもとても分かりやすくご丁寧な運営のご連絡とお便り、ありがとうございます 

・PTAから紙で連絡やお便りがきていた時はいつも読んでいましたが、今は学校ホームページから入ってダウンロードし

ないと読めないのでほとんど見ません。WEBアンケートは良いと思います。 

 

➔ご意見・ご感想ありがとうございました。改善が必要な部分は検討しながら今後も WEBの活用を進めてまいります。 



【３】 校外パトロールとは別に、保護者の皆さまで、自主的に登下校の子供たちを見守る「大穴っ子見守

り隊」の活動を行っています。ご存知ですか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【４】「大穴っ子見守り隊」についてご意見・ご質問などあればお聞かせください。 

・いつもありがとうございます。(多数) 

・あってもいいがあまり頻繁だと大変と感じる。 

・とても良い活動だと思います。子供に付き添うだけで良いと聞いたので参加し、たまにですが付き添っています。スクー

ルガードさんが減っているので、親が見守りしないとですよね。 

・最近不審なメールも多いので、見守り隊があると子供たちも安心して登下校できると思います。 

・協力したい気持ちはありますが仕事や親の介護で時間を作るのが難しく参加ができずすみません。 

・私も夏以降子供の登下校一緒に付き合っていて、大人の目がたくさんあると子供も安心だと思うので見守り隊の活動

はよいと思います。 

・いつも子供達のことを温かく見守っていただきありがとうございます。 身の回りも整備までしてくださっていて感謝致し

ます。 

・子供達の安全をいつも見守っていただいているので、とてもありがたく安心しています。 

・活動に感謝しています。 実際、活動を登録されている方たちが、どのくらい活動されているのか知りたいです。 登録さ

れてから、活動アンケートなどとったりしているのでしょうか？ ➔活動頻度はさまざまで、アンケートなどは行っておりませ

ん。それぞれができる範囲でご協力いただき、見守りの人数が増えていってくれればと思います。 

 

【５】ＰＴＡ活動として、行ってほしいことはありますか。 

・現状とても満足しています。(多数) 

・活動内容を精査しても良いと思います。(多数) 

・ボランティア制にしてほしい。 

・PTA活動として行わないことを決めていくといいと思います。 

・おやじの会のイベントを復活してほしい 

・共働き世帯が多い為活動に参加する事が難しい家庭もあると思います。無理せず参加できる対策等があると助かりま

す。 

・親が負担しなければいけない活動は極力少なくしてください。仕事を休んでまでして活動しないと行けないのはおかし

いです。土日で出来ること、平日出来ること、分けて協力出来る仕組みを考えて頂けると助かります。 

・いつも活動ありがとうございます。 船橋市内で PTAをなくしている学校もちらほらあります。もっと全体的に負担が軽

くなるようにはならないでしょうか？もっと端折れる部分もあるかと思います。 年々、子供の数も減り共働きが普通になっ



ている中、わざわざ仕事を休んで学校に出向くのは少し気が重いです。全校の親にアンケート等とるのはいかがでしょう

か？ 

・今の活動で充分かと思います。 PTAは全員が関わる活動として、年に一回は 1人１日でも何かしらの活動に参加す

るというのはどうでしょうか。その方がみんな公平な気がします。 そう言った意味で先生の補助などをして先生方の仕事

の負担を減らせるのではないかと思いました。 

 

➔貴重なご意見ありがとうございました。 

活動内容は日々精査し、改善してまいります。活動を縮小できるものはしていき、逆にお仕事やご家庭のご都合でなかな

か参加できるものが無いという方でも参加しやすいような、本当に必要な活動を学校と相談しながら作っていけたらと

思っております。お時間いただいてしまいますが、見守っていただければと思います。 

子供たちの学校生活の見守りとして、『開かれた学校』であるための大切な活動になりますのでお忙しい中でも少しず

つのご協力を集め大きな力となっていければと思います。 

また、運営委員会だよりには、運営委員会や各学年行われる定例会にご意見ご質問をしていただける Google フォーム

をご用意しております。学校からの回答などは運営委委員会だよりに掲載されます。是非ご活用ください。 

今後とも PTA活動にご理解ご協力のほど、心よりお願い申しあげます。 

 

 

【６】PTA本部へのご意見・ご質問などあればお聞かせください。 

・いつもご苦労さまです。 

・本部の皆さんもお忙しい中、いつも PTAのためにありがとうございます。(多数) 

・一年間 活動ありがとうございました。(多数) 

・PTAに加入しないことを選択できるように、アナウンスしてほしい。 

・いつも大変なお仕事を請け負ってくださり、ありがとうございます。 PTAの活動がとてもスムーズにでき、負担がありま

せんでした。 

・いつもとてもご丁寧な運営していただいていて、感謝しています。引き続きどうぞよろしくお願い致します。 

・コロナ禍の中、学校と子供達の為に活動をして頂きありがとうございます！ 

 

➔ありがとうございます。 

 

学年学級委員会について 

【１】運営委員会後に、運営委員会の報告や保護者同士での情報交換をする「定例会」が学年ごとに行

われています。出席されたことはありますか。   

 

 

 

 

 

 

 

 



【２】質問⑴の回答のご理由をお聞かせください。   

≪はい≫ 

・学年委員になったので。(多数) 

・どのように行われるのか興味があったので。 

・持って帰ってくるから。 

・情報交換ができる。 

・お世話になる役員さんを知っておきたい。 

・コミュニケーションをとるため。 

・誘われて。 

・情報交換ができて楽しいから。 

・保護者の方と子供達・学級の事や年間にやる事のための話し合いの場なので、積極的に協力したく参加しています。 

・全員が参加すると思ったからです。 

・『行かなくてはいけない』『行かないと変な風に思われるかも』などの理由。 

・二年前に参加したことがあります PTA活動がどんなものか様子を知りたかったため。親同士の交流のため。ですが

仕事を始めてからは参加できていません。 

・保護者同士の交流の場がないので、学年委員の方と交流したいと思って最初は参加していました。子供が 2人いて

同じ空間にいるけど時間が同じなのでどうしても片方の保護者としかお話できず消化不良な感じになってしまった。 

 

≪いいえ≫ 

・仕事の為。(多数) 

・時間がない。(多数) 

・今年度は行けませんでした。 

・一度行きましたが、そのあとは行っていません。来ている方も少なく、保護者同士の交流の場みたいな感じではなかった

ので。 

・未就園児がいる為。又コロナ禍の為。 

・役員でないので。 

・平日を毎月一回休むだけとは言っても、職務が一番忙しい午前中の為難しい 職務の行事と重なっていると休めない。  

・まだ、午後からの方が参加しやすい。 

・平日は行けないので、土日でしたら、出席すると思います。 

・仕事の都合上、木曜日は休めません。曜日関係なく定例会があれば、参加出来る時もあるかもしれません。 

・内容や雰囲気がよくわからないので気軽に参加しにくいです。 

 

➔ありがとうございました。『定例会』はどなたでも出席可能です。低学年の方が多いですが情報交換にいらっしゃる方

が毎回数名いらっしゃいます★ 

もっと活用していければと思いますが、平日午前中開催になりますので出席できる方が限られてしまう部分がございま

す。定例会は運営員会の後の時間になりますので、年間で開催日が決まっております。本部もおりますのでお気軽にお

越しください。 

出席はできないが、聞きたいことや話し合って欲しいこと、伝えたいことなどがある場合は運営委員会だよりにある

Google フォームをご活用ください。 

 

 



 

【３】学年活動で何か行ってほしいことはありますか。   

・保護者同士の交流、情報交換の場がもう少しあればと思いますが、仕事をしている人も多く今の時代難しいと思いま

す。 

・コロナも落ち着いてきたので、子供たちのイベントが増えたら嬉しいです。 

・現状のままで良いと思っています。 

 

➔ありがとうございます。参考にさせていただきます。 

 

【４】学年委員会に望むことはありますか。    

・いつもありがとうございます。(多数) 

・活動内容が不明。定例会と言いつつ、毎回出席者は同じ様で、親しい人同士の井戸端会議にしか思えなかった。 

・完璧に行っていただいていますので、現状維持で引き続き行っていただきたいです。 

 

➔ご協力いただき本当にありがとうございます。定期的に学校に保護者が来校することは、子供の見守りにつながりま

す。ご来校の際にお子様の様子をご観覧にいただいても構いません。情報交換や保護者間のコミュニケーションはとて

も大切なので、内容の充実を課題としていければと思います。 

 

文化研修委員会について 

【１】 公民館と協力して家庭教育セミナーを企画運営しています。参加されたことはありますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【２】開催されたら行ってみたいと思うセミナー(おこなって欲しいセミナー)はありますか。 

・物作り系。 

・ヨガや野草の捜索や親子の防災。 

・子供が喜びそうなサイエンス実験ショーなどを無料でやってくれたら行きたい。 



・子供の叱り方？接し方？など、子育ての参考になるセミナー。 

・子供とゲームについて。 

・情報モラルセミナー。 

・アロママッサージや癒しに関連したセミナーだとうれしいです。 

・親子体操。 

・子供と将来を一緒に考えるセミナー。 

・家庭教育に役立つ内容のものでしたら、参加出来たら良いなと思っています。 

 

➔ありがとうございます。今後のセミナーに生かしたいと思います。 

 

【３】文化研修委員会に望むことはありますか。  

・公民館側がイベントを開催すればいいと思う。なぜ学校なのかわからない。 

・いつもありがとうございます。 でもこの委員をなくしたら、何か不都合があるのでしょうか。 

・人数を集めるのに大変な時もあると思うので、無くてもいいのではないかと思います。近隣の小学校では無い所もあり

ます。 

・どんな内容なのかもっと詳しく知りたいです。 

・現状維持で引き続き行っていただければと思っております。 

 

➔ありがとうございます。ご意見を踏まえ検討させていただきます。 

 

広報委員会について 

【１】広報紙「そよかぜ」を年２回発行しています。毎号読んでいますか。   

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

【２】文字の大きさ、記事の内容などにご意見・ご感想があればお聞かせください。 

・写真入れで楽しく読ませてもらっています。(多数) 

・学校での児童の様子などがよく分かって良いと思います。カラー印刷でとても見やすいです。(多数) 

・毎回読みやすく内容も素晴らしいです。(多数) 

・出来映えすごいと思います。 

・アンケートなど面白かったです！もっと詳しく知りたかったです。 



・PTA活動の報告などがメール配信になったように、そよかぜも配信希望。 

・毎回隅々まで読ませていただいています。 とても良かったです。 

・前期は自分も関わった記事でしたので、とても素敵にでき満足でした。後期も盛りだくさんの内容で、とても読みやすく

作り込まれていました。 楽しい広報紙そよかぜになったのではないかと思います！ 

 

【３】広報紙に取り上げてほしいことはありますか。   

・子どもたちの昼休みの様子。(何をして遊んでいるのか) 

・先生方の紹介は続けて欲しいです。 

・夏休みの子ども達の自由研究作品を見てみたいです。各学年どのような作品を作っているのかなど。 

・スクールガードさん、クラブ活動、文研セミナーの様子。 

・もっと今までには無いような子供たちも読みやすい子供向け新聞のようになったらおもしろいのではないかと思います。 

・現在の内容で満足しています。 

 

➔ありがとうございます。今後の紙面の参考にさせていただきます★ 

 

【４】広報委員会に望むことはありますか。   

・満足しています。 

・いつも素敵な新聞を作ってくださりありがとうございます。(多数) 

・一人一人の負担が減り、前期はとてもやりやすかったです。 

・現状維持で引き続き行っていただきたいです。 

・web版の方が、校正も簡単なのではないでしょうか？➔ご意見ありがとうございます。PC操作が苦手な方にとっては

WEB発行にすると負担が増えてしまいますので、今のところは紙面にて配布させていただいております。 

 

校外委員会について 

【１】「校外だより」を長期休みの前などに発行しています。(ホームページ掲載)毎号読んでいますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【２】「校外だより」について。ご意見・ご感想などあればお聞かせください。また、取り上げてほしいことは

ありますか。 
・いつもありがとうございます。(多数)  



・とても分かりやすく読みやすく、拝見しています。ありがとうございます。(多数) 

・もう少し読みがいのある情報があると良いなと思います。 

・いつも同じようなことが載っている気がして、忙しい中なかなか読もうと思えません。 

・さしつかえのない範囲でよいので、パトロールで寄せられた情報を掲載してほしい。 

 

➔ご意見ありがとうございます。参考にさせていただきます。 

 

【３】校外委員を中心に全世帯参加のパトロールにご協力いただいています。ご意見・ご質問などあれば

お聞かせ下さい。   
 

・子供と一緒に登下校しているだけになっていたり、おしゃべりの場になっていたりする方が多いと思いますので、担当を

2人ずつではなく 1人ずつにして、回数を減らして負担を減らしてもいいのではないかと思います。➔ご意見ありがとう

ございます。登下校の付き添いをしていただくだけでも大人の目が増えるという面ではとてもありがたく思っております。

ペアでなくても、とのことにつきましてはエリアによって説明などがまちまちな部分もあるようで、何より参加しやすくする

必要がございますのでエリアの校外委員さん経由で構いませんご相談お寄せください。 

 

・車の通りが少ないエリアでは必要性が感じにくい。 

・現状維持で良いと思います。 

・負担でしかないし、強制はやめてほしい。 

 

・本当に必要だと思います。校外委員を経験して、パトロールは面倒だとか色々言っている人もいましたけど、お子さんが

心配じゃないのか不思議です。 人任せはおかしいと思います。 下の子が入学してから、スクールガードさんの少なさに

不安を感じました。 他の学校では、保護者が当番で決まった場所に立っていると聞きますが、大穴小はやらないんです

か？➔ご意見ありがとうございます。スクールガードさんの減少で保護者の見守りの必要性は増しております。当番制の

導入もやむを得なくなる日も近いかも知れないと感じておりますが、今のところは負担の少ない「全世帯パトロール」で

子供たちを見守って行けたらと思っています。皆さまのご協力をよろしくお願いいたします。 

 

・パトロールを外注してほしい。 仕事を休まなければならない。➔外注は、PTA会費が大幅に値上げとなってしまいます

ので難しい現状です。 

 

・仕事をしているので、下校時刻に合わせた見回りが難しいです。お仕事をされていない方にご負担をおかけしていると

思うと心苦しいです。➔登校時間などでも構いません。また、お仕事の有無に関わらず多くの皆様にご協力いただいて

おります。パトロールの日程も、ご都合で調整もおこなっておりますのでご不明点はエリアの校外委員さんや本部までお

問い合わせください。 

 

・なかなか時間的にペアの方と活動するのが難しく、また、ファイルを校外委員さんに届けるのが遅い時刻になってしま

い、ご迷惑をおかけしてしまいました。 一方で、パトロールに意味があるのか、疑問にも思います。 

・アプリを活用し、参加できる日に活動出来るようにしてほしい。 

 

・共働きの為、登下校の時間に合わせてなかなか見守りができない。その場合はどうすればいいのか教えて頂きたいで

す。➔個別に状況のご相談をいただき、都度対応を考えさせていただく必要があるかと思います。お困りの場合はエリア

の校外委員さんや本部までご相談お寄せください。 



・パトロール回数が多いと思います。  

・ほとんど強制のようなパトロールなので、負担が大きいです。仕事で参加出来ないこともあるので。 

・押し付け合わずにスムーズに回していけたらいいと思います。 

 

・フルタイム、シフト制の就労のため登下校の時間のパトロールが難しい、放課後ルームも遅い時間だと車で迎えに行く

ので通学路を通れない、ペアの方がわからない、次に回す方の家もわからないことが多い。（同じ班の方の家の場所が

そもそもわからない）➔エリアの校外委員さん（パトロール表に連絡先が記載されているかと思います。）や不明な場合

は本部までお問い合わせいただければと思います。 

 

その他、PTA 活動についてご意見・ご感想・ご質問などお声をお聞かせください。 

 

・いつもありがとうございます！！ 1年間お疲れ様でした。 精力的な活動に感謝します。(多数) 

・PTAの方々には感謝しています。ありがとうございます。（多数） 

・子供たちのためにありがとうございます。役員だった時に、本部さんたちにたくさん助けていただきました。協力できる事

はしたいと思っています。頑張って下さい。 

・近年コロナ禍で活動自粛、縮小されることがありましたが、これからも定例会などは毎月学校で行わなくても、オンライ

ンなどで出来ればいいなと思います。 

・必要性を感じません。 

・いつも活動ありがとうございます。PTA活動内容について、やることを増やすのではなく、やらなくていいことを考えた

方がいいのではないでしょうか。 

・PTA活動の縮小など。働く親が多いため、必要ないものは無くしても良いかとおもいます。 おやじの会はなど何をやっ

ているかわからないものは必要ないと思います。 

 

・校外委員の集まりですが、コロナ禍なのに毎回大人数で集まるのですか？ 内容も LINEで済む事ばかりです。 半休

やお休みをとる必要がないと思います。今は、昔と違い共働きの方が多いです。 何回以上、定例会を欠席すると、１役に

カウントされない‥なんておかしな話です。 他の委員さんは、LINE開催で１役カウントされているのに… 

➔ご意見ありがとうございます。校外委員会は、今年度から参集での定例会を大幅に減らしました。また、役員としての

カウントについては誤解があるようですので、機会がございましたら現本部までご相談いただければと思います。 

 

・お忙しい中、いつもありがとうございます。 PTAの任意加入化が進むことを期待します。 

・いつも子供たちのために活動してくださってありがとうございます。 

・おやじの会は動いているのでしょうか？ あまり動きがないものは、減らしていっても良いのかと思います。 

・いつもご丁寧な活動行っていただきまして大変お世話になり、ありがとうございます。今後も大変お世話になります。ど

うぞよろしくお願い致します。 

 

 

ＰＴＡ活動の内容は、日々改善に努めてまいります。大きな負担無く、気軽に子供たちの見守りが行えるようになって 

いければいいなと思います。 

 

アンケートにご協力いただき本当にありがとうございました★ 

PTAのより良い活動に役立てていきたいと思います★ 


